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杭萧钢构股份有限公司 

2018 年半年度现场业绩说明会会议纪要 

 

一、 说明会基本情况： 

（一）会议时间：2018年 9 月 7日（星期五）13:30—15:00 

（二）会议地点：浙江省杭州市萧山区经济开发区红垦路 305号  研发楼四

楼多功能厅 

（三）参加人员：公司财务负责人许琼女士、证券事务代表叶静芳女士和中

小投资者、媒体等 10人。 

二、 会议主要内容纪要： 

   （一）公司证券事务代表叶静芳女士宣布2018年半年度现场业绩说明会开始，

介绍出席会议的人员情况。 

   （二）问答环节 

随后，出席会议的投资者、媒体人士就其关注的公司发展战略、经营业绩等

问题与公司管理层进行了充分的交流和沟通，主要内容记录如下： 

 

1、问:按照党中央、国务院决策部署，今年12月10日前要完成社会保险费和

第一批非税收入征管职责划转交接工作，自2019年1月1日起由税务部门统一征收

各项社会保险费和先行划转的非税收入。是否对杭萧产生人力成本提高的影响？ 

答：目前执行细则尚未落地，要看细则情况确定。 

2、问:战略合作上半年不及上年同期，是何种原因引起？全年能否达成不比

去年少的目标？ 

答：不是传统业务，与去年同期不具可比性。公司已签约90多家，在战略合

作客户选择上，更倾向于热爱钢结构装配式建筑、有较强资本实力、管理能力、

丰厚资源且更愿意承担社会责任、后续履约有保障的企业，由此带来了客户结构

的变化。今年国企和政府平台公司明显增加，流程和审批时间更长。目前有20

多家企业在决策当中，相较往年同期有大幅增长，表现出政府对钢结构建筑体系

的关注与重视。民企决策时间短，政府平台公司（城投公司、城建公司、建工集
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团等）决策周期长。公司会继续向增加项目签约方向努力。 

3、问:房地产政策紧缩对杭萧整个集团的业务影响有多少？ 

答：对整个集团的业务来说，影响不是非常大。但，公司将制定有效的营销

策略，加快销售回款，努力提高市场应对能力。 

4、问:可转债是否继续做？ 

答：进行中。 

5、问:电商做得如何？ 

答：今年1月18日万郡绿建注册成立，目前商城已基本上线，9月后，子公司

以及股份公司的相关交易可在平台上实现，公司9月将启动移动端平台的开发，

拟9月底完成体验中心的基础建设，目前尚处于高峰投入阶段。 

6、问:万郡绿建目前签约品牌几家？  

答：因体验中心还在建设过程中，截至目前，正式签约130家，有意向签约

的583家。 

7、问:是否有战略伙伴或者资本与万郡绿建谈合作？ 

答：目前公司暂未考虑此方面的合作，但不排除后期有适当机会的时候采用。 

8、问:万郡绿建的体验馆多少平米？何时完工？今年底预计有多少家商户入

驻？ 

答：约23万方，体验馆完工时间还需看验收交付时间，争取在年底开馆。至

年底的入驻家数目前尚无法预估，要视体验馆的具体交付进度及招商情况而定。 

9、问：贵公司今后有科技含量高的产品推出吗，今后的发展方向是什么？ 

答：公司会持续加大技术研发投入，进一步提高自主研发技术水平，加快创

新成果的应用转化。 

公司的战略愿景目标是成为世界一流的绿色建筑集成服务商。2010年，公司

为加大钢结构住宅推广力度，树立钢结构住宅样板工程，成立房产公司开始涉足

钢结构住宅的房产开发业务；2014年，公司在技术创新的基础上创新商业模式，

开创了以技术、品牌、管理方法等资源实施许可为核心的战略合作新业务模式。  

10、问:钢混结构的项目在市场推广达到预期吗，钢价的上涨影响利润吗？ 

答：钢混结构并非公司的主营业务。钢价上涨在一定程度上会影响公司的采

购成本。 
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11、问:公司今年预计利润会有增长还是下降？ 

    答：2018年1-6月，公司实现营业收入246,751.32万元，同比上升15.85%；

归属于母公司股东的净利润为35,282.41万元，同比下降1.53%。全年盈利情况，

目前暂无法预计。 

12、问:公司为何股价一直下挫？ 

答：公司股价，除了公司自身的价值，更多的是由二级市场等其他因素决定

的。 

13、问:有新闻报道万郡大都城三期已经交房，此销售收入三季度可以结转

为公司的业绩吗？公司开发的房地产项目毛利率是多少？ 

答：部分结转，还有17号楼精装修要年底交付，所以三季度末会按实际交付

情况进行结转。截止6月30日，三期毛利率为17%左右，但公司房地产开发的目的

是树立钢结构住宅样板标杆。 

 


